
28e DIMANCHE ORDINAIRE 
 
 La Sagesse, nous dit la Bible est plus précieuse que la santé, que l'intelligence, que 
l'argent. La Sagesse, nous dit la Bible, est une richesse incommensurable. 
 
 Mais accueillir la Sagesse, c’est se mettre en route sur un chemin exigeant. C'est le 
chemin des béatitudes, le chemin qui nous permet d'aller beaucoup plus loin qu'un 
code d'observances où la loi est décrite dans le moindre détail. C'est le chemin qui 
conduit, mystérieusement, directement à Dieu ! 
 
 C'est la Sagesse, nous dit l'Evangile, qui nous pousse à donner notre vie, à la 
perdre dans l'amour et le service des plus pauvres pour la retrouver plus belle et plus 
libre en Jésus Christ. 
 
 Saint Paul aura un jour cette petite phrase absolument étonnante, et qui résume 
bien notre propos d'aujourd'hui. Il dira, en parlant de la croix de Jésus, de sa mort 
parmi les criminels: c'est une folie pour les hommes, mais c'est la sagesse de 
Dieu. 
 
 L'Evangile nous présente Jésus en route vers quelque part. Un jeune homme 
vient à sa rencontre et s'adresse à lui, comme à un sage: il dit "Bon maître". Et il lui 
demande ce qu'il faut faire pour avoir la vie éternelle en héritage. 
 
 Le jeune homme est vraiment édifiant. Il a suivi toutes les lois de la Torah. Il est 
allé jusqu'au bout de l’obéissance en observant dès sa jeunesse tous les 
commandements. C'est un fidèle de Dieu ! Il a toujours été fidèle à Dieu. 
 
 “Jésus posa alors son regard sur lui et il l’aima.” Dans l'Evangile, quand 
Jésus pose son regard sur quelqu'un, on sent combien ce moment est un moment 
important. C'est le moment où toute la présence, tout l'amour de Dieu va à la 
rencontre de cette personne. 
 
 Il lui dit alors: "Une seule chose te manque: va, vends tout ce que tu as, 
donne-le aux pauvres ... puis viens, suis-moi. Tu auras alors un trésor dans les 
cieux." 
 
 Ce que Jésus dit au jeune homme de l'Evangile, il le dit à nous tous. Dans le 
fonds, Jésus en train de nous révéler le vrai sens de la richesse. Il est en train de nous 
indiquer le chemin de la sagesse de Dieu. 
 



 Toute joie, tout bonheur, toute réussite, tout bien que nous avons, c'est un don 
gratuit de Dieu. Or, il n'y a qu'une façon de bien accueillir ce que Dieu nous donne, 
c'est de le partager avec ceux et celles qui en ont le plus besoin. 
 
 Voilà l'enseignement de la sagesse. Voilà le chemin du bonheur sans fin ! Les 
dons de Dieu ne sont pas faits pour nous encombrer. Les dons de Dieu, ne sont pas 
faits pour nous imposer, pour nous alourdir de gloire ou de bien-être. Les dons de 
Dieu sont là pour nous libérer, pour nous alléger. 
 
 Toutes les richesses du jeune homme de l'Evangile l'ont empêché de suivre Jésus. 
Il ne pouvait pas marcher à sa suite en emportant tout ce qu'il avait. Et Jésus lui a dit à 
quoi devrait servir tout ce qu'il avait. Chose étonnante, l’homme possédait déjà 
beaucoup et il demandait à Jésus davantage... Et Jésus lui répond, tu veux plus, alors 
donne tout ! 
 
 C'est, on le voit bien, un engagement du coeur que le Seigneur exige de nous. 
Sans un coeur qui aime, on ne peut pas faire ça. Celui qui a le mieux compris que le 
détachement, l'abandon, la générosité en faveur des démunis est le seul et unique 
chemin de la sagesse, c'est Jésus. 
 
 S'engager sur ce chemin, c'est prendre la route que Jésus nous indique. S'engager 
sur ce chemin, c'est aller à la découverte du vrai visage de Dieu, un Dieu qui, lui, 
partage toute sa richesse, tout son amour avec nous. 
 
 Pour un chrétien, la grande richesse, c'est la découverte de Dieu. La découverte 
de Dieu ! Mais où est-il ce Dieu, à quoi ressemble-t-il ce Dieu qui nous a été révélé par 
Jésus ? Étonnamment, il n'est pas loin de nous, il est même tout près de nous. Il est là 
où un pauvre se trouve.  


